

Hoja Parroquial de Figueras

7 de Enero de 1940

Núm. 637

Funciones religiosas de la semana

Hoy, domingo, enseñanza del catecismo a las 2 y media.

Lunes, 8.—A las 9 de la mañana, misa de perdón en sufragio de Adela Caritg Broch, (e. p. d.)

Martes, 9.—Oficio funeral, a las 9, con una misa de perdón en sufragio de María Concepción Gratacós Marull, (e. p. d.)

Viernes, 12.—A las 9, misa de perdón en sufragio de Francisca Subirós Pagés, (e. p. d.)

Hijas de María.—Domingo, 14.—Comunión mensual reglamentaria a las 8, con plática.

MOVIMIENTO PARROQUIAL.—*Bautismos:* Jorge Riera Baró, hijo de Luis y Rosa.-Rosa Pujol Roure, hija de José y María.-Carmen Llorens Camps, hija de Enrique y Dolores.-Andrés Suñer Escoll, hijo de Pedro y Mercedes.

Defunciones: Mariano Laguna Elboj, de 19 años. Hospital Militar. Habiendo recibido los S. S. Sacramentos.-Teresa Arolas Arola, de 73 años. Lasauca. H. recibido los S. S. Sacramentos.- Juan Latiesas Campos, de 83 años. Perelada.-Francisca Subirós Pagés, de 82 años. José Antonio.

Resumen: Nacimientos, 4. Defunciones, 4.

Matrimonios: Julián Lozano Serra con Marina Dalmau Padrosa.

BAUTISMOS Y DEFUNCIONES EN FIGUERAS EN 1939

La pasada semana publicábamos la lista de nacimientos y defunciones, estadística que no puede ser más desoladora.

Decíamos: Nacimientos: 49. Defunciones 184. No ocultábamos que en 1936, en seis meses, hubo 54 nacimientos, que darían 108 nacimientos en un año. ¿Era esta la cifra normal en Figueras en los años anteriores a la guerra? Otro día sabremos decirlo. Hoy no queremos razonar a base de los 49 nacimientos de 1939. ¡Es tan desolador! Supongamos que la natalidad hubiese sido de 108. ¿Sería esto consolador? De ninguna manera. Siempre tendremos ante los ojos la cifra de 184 defunciones; y una ciudad donde los nacimientos no superan las defunciones es una ciudad que tiende a la muerte, es una ciudad suicida, vive del aliento de los elementos extraños que van apoderándose de los resortes vitales de su industria y de su comercio.

¿Qué natalidad hay en los países, que viven de su catolicismo y de su honradez religiosa? Pues a lo menos, la que había en España en sus últimas estadísticas: 29 nacimientos por cada mil habitantes. Pero hay que aspirar a un 30 ó 35 por mil. El Japón actual tiene 34 nacimientos por cada mil habitantes.

Figueras, suponiéndole actualmente diez mil habitantes, debería tener 290 nacimientos cada año. ¡Dios mío! Qué lejos estamos de esta cifra, aún en el supuesto de la natalidad de 1936, de 108 nacimientos, y queriendo olvidar los 49 del año próximo pasado.